



## Mirada constitucional



Por René Saffirio,  
gobernador de La Araucanía

### **Empleo en La Araucanía: avances que obligan a redoblar el esfuerzo**

**L**os resultados del mercado laboral en La Araucanía durante el trimestre octubre-diciembre de 2025 entregan una señal positiva que debe ser leída con cautela y sentido de responsabilidad. La tasa de desocupación regional descendió a 7,5%, dos puntos menos que en igual período del año anterior, permitiendo que la región se ubicara bajo el promedio nacional, un hecho poco frecuente en nuestra historia reciente.

Este avance no obedece a una sola causa ni admite lecturas simplistas. Es el resultado de una combinación de factores: una mayor participación laboral, la recuperación de sectores relevantes de la economía regional, el esfuerzo del mundo privado, el trabajo de los servicios públicos y una orientación más estratégica de la inversión pública. En conjunto, estos elementos permitieron reducir en casi nueve mil personas el número de desocupados y aumentar en más de 18 mil el total de personas ocupadas en la región.

Desde el Gobierno Regional asumimos un rol articulador, promoviendo políticas públicas que buscan dinamizar la economía y alinear recursos hacia iniciativas con impacto en empleo y desarrollo productivo. Este trabajo se alinea con la Estrategia Regional de Desarrollo 2040, que no solo apunta al crecimiento, sino también a corregir brechas históricas y avanzar hacia un empleo más esta-

**Desde el Gobierno Regional asumimos un rol articulador, promoviendo políticas públicas que buscan dinamizar la economía y alinear recursos hacia iniciativas con impacto en empleo y desarrollo productivo.**

ble, formal y con protección social.

Si bien es relevante el crecimiento del empleo formal y la mejora observada en el empleo femenino, la informalidad sigue siendo uno de los principales desafíos estructurales de La Araucanía. Mantener una de las tasas más altas del país nos obliga a profundizar las políticas de apoyo productivo, capacitación y formalización laboral.

Las cifras actuales son alentadoras, pero no definitivas. Consolidar esta tendencia requiere coordinación público-privada, inversión sostenida y una mirada de largo plazo. El desafío nuestro es claro: transformar estos avances en oportunidades laborales duraderas para las familias de la región.